

SUDS UNIVERSIDAD DEL SURESTE **CAMPUS EN LINEA**

PROGRAMA:

MAD - MAESTRIA EN ADMINISTRACIÓN

ASIGNATURA:

SEMINARIO INTEGRADOR 1

ACTIVIDAD:

ENSAYO.

UNIDAD I.- INTRODUCCION

ALUMNO:

LIC. CARLOS ALBERTO SÁNCHEZ MUÑOZ.

GRUPO:

MAD01SSC1021-A

Fecha de inicio: lunes, 30 de mayo de 2022.

Fecha de cierre: sábado, 04 de mayo de 2022.



UNIDAD I. INTRODUCCION.

Al hablar de una introducción hacemos referencia a la parte inicial de un proyecto, tema texto, investigación proyecto, etcétera ya sea en un ensayo, un libro, o un artículo. Es la primera etapa o parte donde se plasma o sitúa el texto donde se expresa un resumen de lo que será explicado en la investigación, es decir, es la parte de la familiarización con el tema.

Todo tipo de investigación debe llevar un título el cual describirá el sentido del texto, conocer los antecedentes, saber y conocer so ya ha habido una investigación o información previa, así mismo el investigador debe establecer cuál es la problemática por la cual decidió desarrollar el tema y fijar que quiere demostrar con dicha investigación.

El título de la investigación debe indicar en forma precisa cuál es el objeto de estudio, el título puede complementarse con nombres o adjetivos que señalen el tipo de estudio, se dice que es una frase en donde se debe utilizar ingenio ya que debe ser claro, especifico, conciso, atractivo y sobre todo llamativo. Un titulo puede ser indicativo, informativo o interpretativo, sin embargo, para un tema de investigación debe ser informativo ya que debe contener los datos más importantes.

Un título debe ser lo más corto que sea posible, siempre y cuando quede claro de qué se trata la investigación, ya que es la manera mediante la cual se advierte, con criterio práctico, acerca de una obra y de su contenido es por eso que se busca que sea atractivo, motivacional e incitar a la consulta.

Posterior al titulo van los antecedentes, esto son todos los trabajos realizados con anterioridad sobre el tema a investigar y que sirven como base y aportan información para el trabajo de investigación a realizar, de los datos previos sirven para desprender lógicamente los objetivos y la justificación de la investigación.

Los antecedentes pueden ser teóricos o de campo, donde el primero puede son todo lo que esta publicado sobre el tema en diversas plataformas y formatos como ensayos, tesis, trabajo de grado, revistas científicas, libro, etc. Así mismo en plataformas virtuales. Los antecedentes de campo son las pruebas experimentales que se realizan para obtener datos reales.

Es de mucha importancia definir el problema ya que es el inicio de todo el proceso de investigación ya que permite conocer lo desconocido y delimitar la investigación, un problema se entiende como un asunto del cual se busca una solución y se pueda aportar beneficio a la



sociedad, el tema de investigación se puede delimitar en el tiempo y espacio en concreto en el físico.

Realizar la investigación de un tema no tiene fin, ya que cada día hay cosas nuevas en, ya que siempre hay aportaciones y cambios en diferentes temas, por ello es importante delimitarla. Al delimitar se hace un recorte a la investigación general, ya que de un tema amplio se pasa a uno complejo y esto ayuda a que la investigación no demore mucho en realizarse y se pueda concretar.

El tema de investigación despierta interés ya que se busca resolver o responder a una problemática, es por ello que se deben formular para definir con claridad el camino que se va a tomar con el trabajo o proyecto, estas se pueden entender como el primer paso de la metodología ya que permiten al investigador determinar el ritmo de trabajo ya que abordan un problema, a través de análisis e interpretación, misma que se va a responder en la conclusión del trabajo realizado.

Una vez planteado el problema, es necesario formular los objetivos de la investigación, lo que es de gran relevancia en el proceso de investigación ya que abre paso a continuar con las fases del proceso, fijar los límites, etc. Estos suelen ser necesarios ya que ayudan a definir la forma en la cual se obtendrán los resultados ya que con ellos se fija la meta a la que se espera llegar con la investigación a realizar.

Los objetivos de investigación son general y específicos. Donde el primero es el propósito central que tiene el investigador, los segundos detallan los procesos necesarios para la completa realización del trabajo. Hay objetivos secundarios que sirven de apoyo para cumplir con el objetivo general y objetivos colaterales que surgen al investigar, pero no estar relacionados directamente con el trabajo principal.

Una hipótesis en una investigación sirve como primer paso, misma que se buscara demostrar o refutar, ya que se trata de una proposición o enunciado que se considera cierto, aunque aún no haya podido probarse, y que por lo tanto constituye una especulación o una conjetura de trabajo, carente de confirmación

Posterior a la hipótesis se debe realizar la justificación de un proyecto, la cual consiste en la exposición de motivos que impulsan un trabajo de investigación, esta debe ayudar a responder a las preguntas de por qué y para qué debe llevarse a cabo. Y así poder conocer sobre la utilidad y la importancia en la investigación.



En conclusión, en toda tarea que se realiza en la vida cotidiana se debe tener un orden o proceso para determinar las prioridades y así las actividades propuestas se realicen con éxito y se puedan alcázar los objetivos planteados desde el principio, es por ello que seguir los pasos de una metodología son de suma importancia, desde el titulo que es la entrada al tema a investigar, los antecedentes los cuales permiten conocer los avances de investigación, definir el problema a investigar del cual surge la delimitación del tema, las preguntas de investigación, etc.

Fijarse objetivos en cualquier sentido permite determinar los pasos a seguir a que son la meta a la cual se quiere llegar.

BIBLIOGRAFIA

- Collado C. & Lucio P. (2014). Metodología de la investigación. McGraw Hill. México D.F.
- Fidel M. (2011). Como redactar el título de una investigación. Impacto científico. https://impactocientifico.files.wordpress.com/2015/10/5-artc3adculo-marco-fidel-barreras.pdf
- Hernández R. (1997). Metodología de la investigación. McGraw Hill. México D.F. https://www.uv.mx/personal/cbustamante/files/2011/06/Metodologia-de-la-Investigaci%C3%83%C2%B3n_Sampieri.pdf
- https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e61fc139925a6fb34e9dbaafd587524a.pdf